



EL SEÑOR

D. Pablo Civil y Vendrell

Abogado y Catedrático del Instituto Provincial de esta ciudad. Ha fallecido en el pueblo de Salt, á la edad de 73 años. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

— E. P. D. —

Sus afligidos: hijos don José, don Luis y doña María, hijos políticos don Juan Fabrellas y doña Carmen Casajus, hermano don Juan, hermana política doña Teresa Conill, nietos, sobrinos, primos y demás parientes presentes, y ausentes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida. Les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir hoy, á las 6 tres cuartos de la tarde, á la Plaza del Marqués de Camps, para recibir y acompañar el cadáver á la IGLESIA PARROQUIAL DEL MERCADAL y desde allí á su última morada, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente Girona, 30 Julio 1911.

Fantasías políticas

UN VIAJE Á MADRID

Lo deleznable de la vida.—Grandes reformas en el ministerio de Marina.—Una visión tétrica.—¿Qué será?

Un prohombre ilustre desaparece de la escena de la vida; un humilde pordiosero muere como pejarito en el campo... y el mundo marcha, el mundo sigue, su veloz carrera, haciendo caso omiso que *fué*, prescindiendo del que *viene*, solo fijando su atención en lo que *es*. ¡El momento! Esta es la vida.

A tales disquisiciones, que sintetizaban todo el cúmulo de impresiones recibidas, se entregaba un hombre pequeño, de pelo blanquecino, ojos soñolientos, que, zambullido en cómoda butaca, iba camino de Madrid.

Pronto los dorados rayos de Febo pisaban las puertas del ocaso y apenas si se dibujaban en el horizonte las siluetas de los montes vecinos...

El ruidoso caminar del convoy, que avanza majestuoso, parece atemorizar á los pajarillos que descansan en los cercanos vericuetos.

Nuestro hombrecito se arrellenó en su butaca y duerme...

Al hacerle el ofrecimiento, había rehusado con delicadeza. No había contraído méritos para ello (aunque pensó para sí que otros *más brutos* habían ocupado el mismo sitio). Pero tanto se empeñaron, que sucumbió al fin, sacrificándose una vez más por la Patria.

Las felicitaciones y parabienes recibidos eran prueba manifiesta de que el país había visto con agrado su nombramiento.

Encima la mesa del despacho aparecía, sellado con lapiz azul, un telegrama expresivo—el del torrero de S. Sebastián—el primero de los recibidos, que tenía en gran estima. En justa correspondencia por haberle presentado el album que logró immortalizarle, había que otorgar á aquel hombre un alto cargo.

Sonaron los timbres y fué anunciado el futuro Subsecretario. Su nombramiento debía aparecer en la *Gaceta* el siguiente día.

Los dos ilustres políticos, presa de profunda emoción, se confundieron en un abrazo. Dos lágrimas—preciosas perlas que hubieran entenebrecido á una sesentona como á una beldad de quince años—resbalaban por las mejillas de don Alberto de Quintana.

Y qué de proyectos se llevaban embovellados! Se quedarían tamañitos sus antecesores! ¡Pobres Pidal, Arias Miranda y Concas! ¡Alerto de Quintana al oír Concas hizo un movimiento de extrañeza. El buen señor no recordaba el nombre del ministro. El no recordaba otras *concas* que las que se usaban en los mansos de Cataluña).

Quintana, como amante de su *tierruca*, propuso una magna idea: La construcción de un puerto de refugio en Calella de Palafrugell y la de una flota de torpederos para recorrer la costa de la provincia de Girona, especialmente La Escala, Estarlit, etc., que, junto con un *acorazado* en el lago de Bañolas, habría lo suficiente para tener á raya el distrito de Torroella y recobrar el feudo tiempo ha perdido.

Benito á todo asentía. A Benito todo le parecía bien.

La provincia de Girona vería con júbilo

El futuro Director General, José Vergés.

El futuro Gobernador, Enrique Sarch.

Lo que debieron decirse estos señores: ¡Tate! Quien á buen árbol se arrima buena sombra le cobija.

Quien habla de soñar pescar una Subsecretaría en el faro de San Sebastián... ¿Verdad señor Quintana?

Un telegrama

En la edición de la tarde del *Diario de Barcelona* se leía ayer el siguiente telegrama:

“Para dar explicaciones

Madrid 29.—Después de entregar el mando de la provincia, llegará hoy á Madrid el gobernador civil de Girona para dar explicaciones acerca de un autógrafo que se le atribuye.”

Un recorte escogido

Sin perjuicio de reproducir otro día lo que han dicho varios periódicos con motivo de lo que publicamos en nuestra edición del martes, copiamos á continuación lo siguiente de la edición de anteayer de nuestro querido colega el importante diario *La Gaceta del Norte* de Bilbao:

Cosas del “Reporter,”

¿D. Lorenzo Benito es un bruto?

Ante todo. ¿Tu sabes, lector alarma-

do, quien es don Lorenzo Benito? Seguramente no.

Pero yo estoy aquí para decirte que don Lorenzo Benito es el actual gobernador civil de la provincia de Girona. Ya sabes quien es don Lorenzo.

Añade que el señor Benito es un canalejista de los que muerden y después de meditarlo haz lo que te plazca de las interrogaciones del título.

¿Es un bruto don Lorenzo Benito?

¿Hay datos fehacientes, testimonios irrecusables, cualquier prueba que baste para justificar toda la osadía, la crueldad aterradora, de esa pregunta?

Claro está que el hecho de ser gobernador de Canalejas no es dato suficiente para juzgarle, aunque le perjudique, y mucho menos para ir al lector y decirle: «Mira, el señor Benito es un señor muy bruto».

Pero ¿si es él mismo el que, no sólo lo reconoce, sino que en documento solemne, de una publicidad aplanante, proclama altivo que lo es, en tal grado y tan de los talones á la coronilla, que no hay sino esperar un año para verle luciendo la casaca con ojos y asistiendo á los consejos de la corona, ¿qué debe hacer el periodista ante un caso de tan estúpida modestia? Debe callarlo? No. No es la modestia virtud que se prodigue tanto y se exhiba con tal fuerza que sea menester encerrarla en casa y poner candado á la puerta. Al contrario. Nuestra obligación primera es sacarla á la calle, pasearla de la mano, mostrársela á nuestros conciudadanos, mientras les decimos: «Mirad en este ejemplo, vosotros los brutos. Imitad la conducta de este gobernador formidable».

He dejado incompleto el título. Debería haber tenido dos preguntas:

¿Don Lorenzo Benito es un bruto? ¿Hay hombres más brutos que el gobernador de Girona?

Para resolver la ecuación necesitamos decir que don Lorenzo Benito ha visitado dos veces el Faro de San Sebastián (Palafrugell), que en el Faro de San Sebastián hacen la tontería de tener un album, y que este album, como casi todos ellos, es insondable Océano de besugadas, y colección de sabrosas imbecilidades que saben á sus autores á rical pensamientos.

Hay, si mal no recuerdo, uno de Lerroux que dice así:

«¡El mar!... ¡Cuánta agua!... ¡Si fuera potable!»

El del señor Benito se ha salido de lo vulgar, ha roto con la poesía. Cuando lo firmó debió estremecerse la roca viva que sirve de lecho al «ojo vigilante del domador de olas», como llama al faro, en otro pensamiento, el señor Moret.

Dice así el de don Lorenzo Benito, reproducido en fotografía y publicado en el último número de nuestro estimado colega *EL NORTE*.

“En 1904 vine siendo vice-rector de la Universidad de Barcelona, en 1911 vine de Gobernador de la provincia. ¿Qué será la proxima vez que vuelva? ¡Quizá ministro! otros más brutos que yo lo han sido...”

L. BENITO.”

Yo no sé latín. Pero sí el suficiente para decir que el *magis et minus non mutant especiem*.

¡Compadezcamos á la provincia de Girona!

Asterisco.

—¿Seríamos por eso traidores á nuestros ideales?

Con motivo del viaje del señor Cambó á Mallorca, para ocuparse de asuntos profesionales, supusimos y así se ha confirmado, no dejaría de saludar al señor Maura. Esta entrevista de cortesía, según se asegura, tiene importancia política, dada la situación que atraviesa la política en general en Cataluña y muy particularmente los partidos monárquicos en Barcelona.

Nada tendría de particular que después de haber dado cuenta al jefe, el señor Ossorio Gallardo, de sus gestiones, realizadas en su antepenúltimo viaje, cerca de los elementos conservadores barceloneses, y después de estudiados los problemas políticos que se presentan para lo porvenir, resultase por fin un hecho real lo que hasta aquí no han sido más que deseos y para lo que se han cruzado numerosas cartas y celebrado conferencias ó sea un ingreso de las fuerzas de la derecha de la Lliga en el partido conservador y un apoyo incondicional de aquellos que no quisieron salir ostensiblemente de la casa *pairal*.

Nuestro Diputado á Cortes

Nuestro querido amigo el activo diputado á Cortes por este Distrito don Dalmacio Iglesias ha recibido del señor Ministro de Fomento la siguiente carta:

«Madrid 21 de Julio de 1911.—Señor don Dalmacio Iglesias—Mi distinguido amigo: Terminado el Reglamento de la Ley de Caminos Vecinales, voy á proceder al estudio de esas obras para comenzarlas, tan pronto como sea posible. A este objeto mucho le agradeceré se dirija á los pueblos de su distrito á fin de que si necesitan algunas obras de este género las soliciten con arreglo á las prescripciones de la Ley y Reglamento; y así mismo le ruego me manifieste qué caminos considera Vd. más convenientes para perfeccionar la viabilidad en aquella comarca.

En espera de sus indicaciones y poniéndome incondicionalmente á su disposición, se despide su afmo. amigo s. s. q. s. m. b.—R. Gasset».

El propio señor Iglesias nos facilita y recomienda la publicación de los siguientes extremos, de capital importancia que gustosos insertamos para que de ello tengan conocimiento las poblaciones á que les pueda interesar:

1.º Que la vigente Ley de Caminos vecinales, con arreglo á cuyas disposiciones han de solicitarse, se ha publicado en la *Gaceta* del día 5 de los corrientes, y el Reglamento de la misma se aprobó el día 20, habiendo sido publicado posteriormente también en la *Gaceta*; y que por Ley de 29 de Junio, publicada en la *Gaceta* del 2 de Julio, se han concedido 50.000.000, de ptas. para caminos vecinales, cuya cantidad se distribuirá en 5 años, á razón de 6 millones de ptas. el primero y 11 millones cada uno de los 4 restantes, debiendo tenerse presente, por tanto que los caminos se irán aceptando y haciendo durante dicho periodo, según su mayor importancia y urgencia.

2.º Que tendrán preferencia en la construcción como caminos vecinales, aquellas carreteras que están presentadas por el señor Iglesias y tomadas en consideración por el Congreso. Las ya incluidas en el Plan de carreteras, se construirán como tales carreteras si caben dentro de los 7.000 kilómetros que autoriza la ley, en especial las que tengan algún trozo construido ó sirvan de enlace, ó estén en estado de subasta; pero pueden también construirse como caminos vecinales si se prefiere. De los restantes caminos, apoyará con preferencia nuestro Diputado aquellos que correspondan á carreteras que le han pedido que presentara y no han podido serlo aún.

Remedio infalible contra los males republicanos



Completando el cuadro

Lo prometido es deuda; y aún á trueque de popularizar á quienes no son acreedores á tanta importancia (?), queremos cumplir lo que indicamos para que vean nuestros lectores que la excursión al faro de San Sebastián, mas que tal fué una especie de pacto de «La Flamenca» en miniatura, con el subsiguiente reparto de credenciales. Después del pensamiento profundo del señor Benito se lee lo siguiente en el album del Faro:

El futuro Subsecretario, A. de Quintana.

Políticas

Varias

En una carta fechada en San Sebastián, escrita por un político que veraneaba allí á otro amigo suyo, de Barcelona, se leen los siguientes é interesantes párrafos: «... Su Majestad embarcó en el *Giralda* para Inglaterra, de donde regresará en la tercera decena de Agosto... y en Octubre se dice que irá á Baleares, quizá á preparar otro pacto

de «La Flamenca», que dió la sorpresa de Canalejas del que y puede salir la vuelta de Maura al poder aunque parece imposible...»

—Un prestigioso regionalista barcelonés decía en un corro de amigos suyos en la ciudad condal: «Por qué no ir á una inteligencia de colaboración con los conservadores, si estos satisfacen las aspiraciones de Cataluña y de los regionalistas y se prestan á realizar una labor provechosa á los intereses catalanes? No es caso nuevo en política; la misma situación ocupan en el parlamento inglés el partido liberal y

los irlandeses que juntos forman una disciplina mayoría.

Que fueran un hecho ó que se caminara en serio á puntos francos. Legislar dentro del parlamento español en especial aquello que afecta al orden jurídico especial de Cataluña. Apoyar con los elementos económicos necesarios á la mano unida de Cataluña, realizando así la alza de reconstrucción de nuestra riqueza.

—¿Qué de particular tendría que nos entenderíamos ó pudiéramos entendernos?

Terminó el distinguido letrado diciendo:

Y 3.º Que esto no obstante, todos los pueblos que tienen interés en un camino vecinal, deben solicitarlo cuanto antes, para coger buen número en el turno, dirigiendo la instancia directa-

mente al Ministro de Fomento y comunicando su envío al señor Iglesias, al objeto conveniente, declinando el toda responsabilidad si la solicitud no se hace dentro de plazo oportuno.

contrario, muy demostrado lo tiene y entorpeces, y así que intenta hacerle una conveniente observación, tendiente al prestigio de su autoridad! Las ordenanzas municipales, los reglamentos publicados y los no anunciados al público, se aplican rigurosamente a todos los que se han permitido y á cuantos se atrevan á hacerle indicaciones oportunas.

Cuando está caído se arrastra como los reptiles ó se agarra á los faldones de las levitas de personas influyentes y hasta en las chaquetas de los propietarios rurales, pero cuando ejerce jurisdicción en un pequeño Nerón, ovida los favores, desagrada las consideraciones, no estima el bien que se le ha hecho...

Que es cierto este hecho, bien consta en las oficinas del Ayuntamiento, del Gobierno civil y del Ministerio de la Gobernación, toda vez que el señor Guitres, como Alcalde, impuso al señor Figueras y á su colmo, señor Sitjas, una multa de 15 pesetas por su puesta infracción de un Reglamento que no se había publicado, con motivo de haber sacrificado una res lanar, cada uno de los matados, habiendo tenido la provisión de hacer examinar las carnes por el veterinario municipal.

Contra la providencia del Alcalde y de la del señor Gobernador, los interesados acudieron de alzada ante el señor Ministro de la Gobernación y don Alfonso, por Real orden de 6 de Junio último, revocó la providencia del señor Gobernador y alzó la multa impuesta al señor Figueras y al señor Sitjas.

SE VENDE un acreditado establecimiento de tejidos de todas clases, situado en punto céntrico de esta capital. Para informes dirigirse á esta Administración.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré, Albareda 5, Gerona. Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

El mercado de Bañolas, que habla de celebrarse el día 16 de Agosto, ha sido adelantado al 14 del propio mes, para que coincida con las fiestas que se preparan en aquella localidad.

Ayer debió celebrarse en Figueras un Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida al carabiniero Emilio Bautista Casademont, acusado del delito de lesiones.

En la misma plaza se celebrará en breve otro consejo contra el carabiniero Constantino Barrachina Sánchez, por el delito de réplicas desatentas á superior.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunica á su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 8-2.º á la CALLE CIUDADANOS NÚM. 15-1.º-2.º (Consulta. Mañana: de 11 y media á 1. Tarde: de 6 á 8.—Festivos: De 11 á 1.)

LA SELLERA.—Seguint les disposicions de S. S. Plus X, el dia 25 festivit de Sant Jaume, se celebrará en aquesta parroquia la Festa de la Doctrina. La Comunitat General, quina plática preparatoria digué el P. Leonart S. J., se vegé concorridíssima. A les 10 se celebrá un solemne Ofici cantantse per l'Orfeó «Rossinyol de Salas» la Missa «Pons bonitatis». A la tarde després de ressar el Sant Rosari y pronunciar un eloquent sermó per el celós P. Leonart se procedí a la repartició de valiosos objectes que foren rebuts ab verdader entusiasme per la quixalleta. Els nens y nenes assistents al Catec-

me ab ses argentíes veus donaren mes atractiu a la festa. En fi una diada de llum y d'alegría que honra en gran manera als seus organitzadors.

La secció d' Sports del Centre Catòlic jugá dimars passat un interessant partit de Foot-Ball, resultant molt interessant la lluita: els Blaus guanyaren tres goals als Blancs. La nostra mes coral esherabona als jóves del Centre que tant se preocupan del confortament del cos, penyorá d' un ànima bona y valent.

La nit de Sant Jaume la Secció Activa del Centre Catòlic obsequiá als seus socis ab una escullida vetllada. Una audició de música dels millors autors, Un viatge per Italia y Espanya ilustrat de projeccions lluminosas y la opereta còmica «Discours de gracies», executada ab verdader amore per els jóves Vila, Ribas, Bosch, Esteve, Masachs y Subirós; vensaquí el programa que feu las delicias del escolit públich que assistí a la festa.

Tenim de posar al corrent als llegidors de EL NORTE d' un fet que per el misteri ab que ve rodejat ha causat fonda sensació en aquesta comarca. Fa alguns dies que a altas horas de la nit una parella de la Guardia Civil de punta Anglés, que feya el servei y de nits al passar prop del mas Coll d' aquesta població y en el lloch conegut per arbrada d' en Girbal, desde una mata de rrales se li dispararen tres trets, segons sembla de revolver, sens que per sort cas d'ells tes blanch. La Guardia Civil y alguns individuals del sometent se posaren en persecució dels agressors produiren la consegüent alarma. Hasta el present no ha sigut possible sapiguer l'autor o autors de l'agressió.

SE VENDE un acreditado establecimiento de tejidos de todas clases, situado en punto céntrico de esta capital. Para informes dirigirse á esta Administración.

FIGUERAS.—Prometé ser un verdadero éxito la carrera ciclista que para el domingo día 6 de Agosto ha organizado la sociedad deportiva de esta Figueras Sport, en la que debe adjudicarse el Campeonato de la provincia de Gerona y la Copa Griffón bajo los auspicios de la U. V. E.

El circuito lo constituyen los puntos siguientes: Salida de Figueras á las 17 en la carretera de Gerona (calle Nueva), Pont del Princep, Vilacolum, Torroella de Fluviá, San Pedro Pescador, Castelló de Ampurias, Vilasacra, Vilatenim y llegada á la meta (Figueras) en la carretera de Rosas, km. 36.

Los premios hasta ahora recibidos son: Copa de plata del Club "Figueras Sport, y diploma con medalla de plata de la U. V. E., al primero de la clasificación general; Copa de plata del "Sport Figuerense"; objeto de arte del "Liceo Figuerense"; Copa Griffón de plata para el primero de 3.ª categoría; objeto de arte de "La Veu de l'Empordá"; objeto de arte del Ayuntamiento de Figueras; id. del Ayuntamiento de Castelló de Ampurias; idem del Ayuntamiento de Torroella de Fluviá; Copa de plata del Club "Figueras Sport, para el primero de sus socios que llegue á la meta y objeto de arte del "Sport Club Ampurdanés."

Hoy se inaugurará la temporada de verano en el elegante teatro de la "Lliga d' Acció Social, estrenándose el hermoso drama en 3 actos y en verso, reducción del tan aplaudido de Pitarrá "Lo ferret de tall y que lleva por título Mestre Jordi en cuya ejecución tomarán parte los señores Burgas, Fábrega, Portabella, Foraster, Gratacós, Cremols, Nonell, Basil, y Saus. Dicha obra se pondrá en escena con toda propiedad estrenándose un hermoso decorado y con atrezo y vestuario exprefeso.

El día 15 del próximo Agosto, termina el plazo de la información pública escrita que abrió el Ayuntamiento para acordar la conveniencia de la supresión del impuesto de consumos para el 1.º de Enero de 1912. Tomarán parte en ella todos los directores de periódicos, presidentes de sociedades y demás fuerzas vivas de esta ciudad.

Para la próxima fiesta de los Doctores gloriosos de María que se celebra en el "Altar del Santo Cristo", de esta iglesia parroquial, el eminente compositor, organista de la misma Re-

verendo Lleys, ha instrumentado su preciosa "Stabat Mater,, á solo de barítono, que tan elogiado fué el día de su estreno en la misma fiesta del pasado año.

Son muchas las personas de esta ciudad y comarca que se han inscrito para agregarse á la peregrinación que el día 4 de Agosto saldá de Tarragona para Lourdes. La delegación general está establecida en casa del Rev. Fr. Juan Casademont, Alta San Pedro, 11, 2.º, carrándose la inscripción el día 3 del propio mes.

Gabinete y Clínica Odontológica de Camilo Fontbarnat y Roure.—Progreso, 4, pral.—Montados con todos los adelantos modernos; único en su clase.—Se construyen toda clase de aparatos dentales como también las diversas reparaciones de ellos; se hacen toda clase extracciones sin dolor; se curan las enfermedades de la boca; se limpian los dientes y se verifican las distintas orificaciones y empastes, como también se colocan toda clase de coronas, garantizando su buen éxito. Teléfono número 205.

CASSÁ DE LA SELVA.—Hermosa fiesta y altamente simpática la de la distribución de premios que el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas viene celebrando todos los años con singular esplendor.

Este año tuvo lugar tan agradable fiesta el domingo día 23 en el anchuroso patio del Colegio, y excedió á todos los demás años anteriores tanto por el brillante programa como por la acertada ejecución de todos sus números.

Los párvulos con sus voces infantiles y sentidísimas poesías contribuyeron á alegrar el delicioso acto.

Los mayores que se despiden ya del Colegio que les ha instruido y educado, daban sinceras gracias en sus discursos y nos admiraban con su natural declamación.

Nuestro querido «Orfeó Catalunya» deseoso de solemnizar todos nuestros actos públicos contribuye á ellos con su esfuerzo, como también la reputada orquesta de esta población «Unión Casanense» que ejecutó Lohengrin de Wagner y Boheme de Puccini.

Nuestro Orfeón dirigido por el Reverendo D. Gabriel Garcia contó con admirable maestría, como acostumbra, la sardana Vora l' breçol de Casadevall, Amor de fill de J. S. Marraco y Patria Nova de Griec por todas las secciones, acompañando esta última la renombrada Orquesta que dirige don R. Serrat, y siendo de un efecto admirable sus valientes notas.

Terminó tan simpática fiesta después de repartidos los premios á los alumnos del Colegio con un sentido y eloquentísimo discurso de nuestro dignísimo Sr. Cura-Párroco, quien presidió el acto rodeado de las autoridades.

Felicidades de corazón á todos los que contribuyeron á tan hermosa fiesta, deseando gozar á menudo de tan bello espectáculo; más si no es posible que se celebre más de una vez al año, deseamos se conserve esta fiesta, de cultura y alegría para Cassá que ya casi es tradicional.

Nos escriben de Olot:—El día 26 del corrent tingué lloch en la iglesia del Tura el casament de l' Agna Rius, filla del popular fabricant de paper "Carlets,, ab el distingit jove propietari don Ignasi Pagés. El casament de la que fou Reyna de la Festa dels Jochs Florals de 1909, revestí una gran solemnitat. Apadrinaren al nuvi don Joaquim Viler y don Pere Llosas, Diputat a Corts, y a la nuvia don Joan Magret, advocat, y l' conegut farmacéutich don Joseph Soler.

Benehí l' unió fent una hermosa plática l' reputat orador capoxí P. Francisco Bárbens, qui l' s doná la benedicció Apostòlica, gracia especial concedida pel Sant Pare a la novella parella.

Després del acte passaren els convidats, en número de 85, al Hotel de Europe, servintse un esplendit menú que acreditá de debó als nous amos del esmentat Hotel. Arribada l' hora del xampant iniciá l' brindis el P. Barbens seguint els senyors Soler, Carbó, Rius y Llosas qui resumí. El senyor Riera llegí una delicada composició que l' poeta Busquets y Panset, guanyador de la Flor Natural en l' any que fou reyna la nuvia, enviá com adhesió al acte, no habenthi pogut assistir personalment. Anava dedicada a la desposada. No cal dir que fou rebuda ab veritable simpátia.

Se fragueren varies fotografies. A les cinch de la tarde sortiren els nuvis vers diferents punts d' Espanya y Extranger, anantse tots els convidats a la finca que l' senyor Rius, pare de la nuvia poseeix en els vols de Sant Roch, allargantse la festa fins al ves-

pre. Fou una diada que deixará gran recordi.

Deu eis fassa ben casats, y que la seva lluna de mel sia interminable.

Por corte y sustracción de 192 cédulas de la propiedad que don Pedro Farias posee en término de La Sella, ha sido denunciado al juzgado municipal de esta población el vecino de la misma Antonio Sastre Badía.

Ha sido nombrado administrador de loterías de Olot don Pedro Casademont.

Habiendo sufrido extravío en la carretera de Gerona á Olot un paquete conteniendo los recibos de la Contribución correspondientes á la zona de Olot, del tercer trimestre del año actual, la Delegación de Hacienda lo hace público para que los contribuyentes de los pueblos enclavados en aquella zona se abstengan de satisfacer dichos recibos, que pudieran presentarse al cobro con cualquier pretexto, hasta tanto que la superioridad determine la forma en que deb.n hacerse efectivos.

El Sr. Benito en Madrid

El Gobernador Civil pide perdón al jefe del Gobierno.—Benito es un "buen señor,, y no quería molestar á nadie.—¿Y Canalejas no le ha zurrado por chiquitín? Por telegrafo

Madrid 29, á las 14 30

«Ha llegado á Madrid el gobernador de Gerona don Lorenzo Benito.

«Conferenció por espacio de una hora con el presidente del Consejo.

«El señor Benito entregó al presidente la dimisión explicando la forma y circunstancias en que escribió en un álbum est: pensamiento:

«La primera vez vine como catedrático y la segunda como gobernador. ¿Vendré la tercera como ministro?»

«Detrás de estas columnas se leía en el álbum:

«Porque otros más brutos que yo lo han sido.»

«El señor Benito expuso que la frase escrita por él no tenía el propósito de molestar á nadie, por lo cual se trata de una broma que le dieron algunos amigos.

«El jefe del Gobierno comprendió la buena fe del gobernador, aunque no comprende que un hombre que es dos veces doctor se haya dejado cazar.

«Sobre esta dimisión tratará el Consejo del lunes.»

«¿Y cuanto gussa hará la provincia toda, á costa del Sr. Benito, cuando se entere del precedente telegrama!

«¡Pobre Benito! ¡Cazado infantilmente sin darse cuenta de lo que hacía!

«¿Y Canalejas permitirá que continue representando al Gobierno en esta provincia un señor que él mismo se descalifica?

«¿Éstábamos nosotros en lo cierto al afirmar ayer que el Gobernador había sido llamado á Madrid por lo que hicimos público el martes?

«¿Y en el Gobierno civil nos salían con las medidas previsoras que debían adoptarse para el cólera!

«¡¡¡No tenía mal cólera el señor Benito!!!

«¿Si padecerá el señor Benito de una cólera-brutifis?

Eclesiásticas Anteaer pasó por esta capital en dirección á Roma, donde va destinado, el ilustre Carmelita y docto sociólogo hijo de esta provincia (Orfius) Rdo. Padre José M.ª Llovera, que actualmente desempeña el cargo de la provincia Aragón—Valentina. Deseámosle muchas prosperidades en su nuevo destino y quiera Dios conservar por muchos años su vida para poder trabajar en bien de la santa Iglesia.

Crónica de Inglaterra

Detalles varios de la Coronación

Esperaba que el ilustre P. Watson, que con tanta brillantez narraba á los lectores los hechos mas salientes ocurridos en el reino unido, regresase de Amele donde supongo habrá enviado algun trabajo interesante, para que hiciera un resumen de los principales acontecimientos ocurridos en estos últimos días; pero como la vuelta se retrasa, aun á trueque de hacerlo, pesadamente, voy á consignar algunas impresiones acerca de las grandiosas fiestas de la Coronación del Rey Jorge cuyo recuerdo perdurará fresco por tiempo indefinido en el pueblo inglés y en el ánimo de todos cuantos las contemplaron. Sobre todo los católicos conservaremos de ellas gratísimos recuerdos. En esta Coronación se han suprimido por primera vez del Juramento del Monarca Inglés las palabras injuriosas que en él había para la Iglesia Católica. Por vez primera han tomado parte los católicos de un modo oficial en el «London Pageant» representando importantísima escena de los buenos tiempos del catolicismo en Inglaterra. El enviado especial de S. S. Pio X, ha sido objeto de honores y distinciones por parte del Rey Jorge V. y de la reina María de Inglaterra, por lo cual El Observatore Romano en la Sección oficial hizo pública la satisfacción con que el Santo Padre oyó de labios de su digno representante, la buena acogida que encontró en la Corte Británica.

Además, en la Conferencia imperial de las Colonias inglesas han sobresalido Sir Wilfrido Laurier, jefe del Gobierno del Canadá y Sir J. Ward, Promier de Nueva Zelanda, dos eminentes católicos que han sido condecorados con los mas altos honores por el Soberano, después de haber conquistado las simpatías y el aprecio del pueblo inglés.

Muchos otros católicos, empezando por el Duque de Norfolk y terminando por el insigne pintor Mr. Bacon, A. R. A. (Socio de la Real Academia) á quien se ha encomendado oficialmente la pintura de un cuadro de la Coronación; han recibido condecoraciones, grandes cruces, títulos de nobleza y otros honores con motivo de las pasadas solemnidades. Añadamos para terminar esta impresión que el Himno de la Coronación por tantos millones de voces entonado es también obra de un Compositor católico.

Otra de las cosas mas dignas de llamar la atención por su trascendencia para el porvenir político de Inglaterra, es la visita que los Soberanos, terminadas las fiestas de la Coronación, han hecho á Irlanda. La entusiasta y cariñosa recepción que Irlanda dispuso á sus Reyes no es para describir con palabras. Ciudades engalanadas, aclamaciones delirantes, iluminaciones espléndidas, brillantes fiestas, todo esto envuelto en una atmósfera de alegría donde resuenan, acordes de la música

y vitores de la muchedumbre tal era en Irlanda esos días.

Como se trata de una nación en su mayoría católica, revisió excepcional importancia la visita de los Reyes al Colegio de S. Patricio en Meynooth, donde se había reunido todo el Episcopado católico Irlandés bajo la presidencia del Cardenal Logue, gran número de nobles, el personal docente del Colegio y muchas altas personalidades de la sociedad Irlandesa. Desde el castillo en que se aloja hasta el Colegio una inmensa muchedumbre ovacionó á los reyes, que iban acompañados por la condesa de Shaftesbury y el conde Granard. Fueron recibidos en la puerta principal por El Cardenal, dos Arzobispos, once obispos, el Rector del Colegio todos sus profesores y nutrida representación de la nobleza Irlandesa, católica. El Rector del Colegio leyó una cordial y respetuosa bienvenida y dió las gracias á sus magestades por «vuestra gráciosa visita á nuestro Colegio Eclesiástico nacional y nos animos á todos vuestros fieles súbditos en el deseo de que el Reinado de vuestras Magestades sea largo feliz y próspero».

El Rey dió las gracias en su nombre y en el de la Reyna por tan cariñosa recepción y añadió estas significativas frases: «Tenemos un placer muy grande en poder visitar este Colegio, y recibir dentro de estos muros la cariñosa expresión de los sentimientos que con respecto á nosotros abrigan todos los que están relacionados con la importante obra que aquí se lleva á cabo es decir la educación del clero católico.

Luego acompañando al Rey el Cardenal y el Rector y á la Reyna el Arzobispo de Dublin visitaron todas las dependencias del Colegio, admirando todas las bellezas y obras de Arte que encierra, pusieron sus nombres en el libro del Colegio continuación de los nombres del Rey Eduardo y de la Reyna Alejandra.

Aceptando la invitación del Rector los reyes tomaron un te en la sala de profesores.

Al salir del Colegio los monarcas una banda de música tocó el himno nacional, «God save the,, Era los niños del Colegio de Artano, que al saber que los Reyes no iban á visitarles, quisieron darles esa muestra de cariño y lealtad. El Rey les dirigió la palabra diciéndoles que sentía un vivísimo placer en verlos allí y que sentía muchísimo no poder visitar su Colegio.

Al subir en el automóvil los monarcas fueron aclamados por la muchedumbre.

Con esta visita ve Irlanda mas cercano el día de sus triunfos y de sus reivindicaciones. Por eso no ha habido irlandés que no haya prologado vivas y bendiciones á su Rey y su Reina.

Londres 20 Julio 1911.

Fr. X. O. P.

GENERALES

AMER.—En todos los pueblos existe un ser que si no es imbécil, con sus jactancias y presunciones cae en un ridículo, siendo la bafa y la burla de cuantos le conocen.

Esta localidad no está exenta de ser tan pelele como el indicado, y si bien no sufre de imbecilidad, es lo mas jactancioso que darse pueda y no comprende que su jactancia es ridicula, toda vez que pretende proparar que sabe de todo y demuestra ignorarlo casi todo.

Si trata de gramática, ya se vé en sus escritos y peroraciones cuantos puntos calza, como vulgarmente se dice, si de geografía, considera Amer ser la capital de las Guillerias; si de matemáticas, dudamos que domine la aritmética; si de física no sabe, por ejemplo, porque el gato en invierno busca el calor de la lumbre ó porque el hombre siente frío, en ocasiones dadas. Ese ente, el señor don Juan Guitres y Berriz, es el que hace las delicias de estos habitantes, únicos que bien le conocen, y se deleitan con él, porque unas veces oyen como se vangloria de sus conocimientos técnicos y tácticos militares por haber sido soldado. Otras porque se les presenta como orador político, repitiendo parte de los discursos ó escritos que ha oído ó leído. En otras, por presentar al Cuerpo municipal proyectos de presupuestos calcados en conceptos erróneos y en cifras exageradas, que causan la ruina del Erario del Municipio.

Por último, porque le parece que tiene pujos de autoridad gubernativa por su rigidez, por su prudencia, por su acierto en tantas cuantas disposiciones acuerda, en tantas cuantas medidas adopta.

Que es imposible disuadirle de lo

ejemplo, porque el gato en invierno busca el calor de la lumbre ó porque el hombre siente frío, en ocasiones dadas. Ese ente, el señor don Juan Guitres y Berriz, es el que hace las delicias de estos habitantes, únicos que bien le conocen, y se deleitan con él, porque unas veces oyen como se vangloria de sus conocimientos técnicos y tácticos militares por haber sido soldado. Otras porque se les presenta como orador político, repitiendo parte de los discursos ó escritos que ha oído ó leído. En otras, por presentar al Cuerpo municipal proyectos de presupuestos calcados en conceptos erróneos y en cifras exageradas, que causan la ruina del Erario del Municipio.

Por último, porque le parece que tiene pujos de autoridad gubernativa por su rigidez, por su prudencia, por su acierto en tantas cuantas disposiciones acuerda, en tantas cuantas medidas adopta.

Que es imposible disuadirle de lo

Locales

A causa del cansancio y del calor cayó ayer mañana en la calle de Caldereros un caballo que iba unido a un carruaje en el que fue llevada desde S. Felip de Guixols a esta capital una mujer enferma para ser visitada por el médico del Puente Mayor Sr. Delmau.

Después de practicar los oportunos auxilios al referido animal el cual poco después pudo continuar la carrera.

Antigua casa de huéspedes FALGUE-RAS de José Ginesta, calle de Mercaders —Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve a la carta.—Habitaciones con confort y elegancia.

Anteayer y ayer reunióse la Comisión provincial despachando asuntos de mero trámite.

Desde algunos días encuéntrase gravemente enfermo nuestro particular amigo don José Garriga Grivé, é quien se han administrado los Santos Sacramentos.

Hacemos votos al Señor por la salud del amigo.

Anteayer tarde reunióse la comisión

designada por el Ayuntamiento para habilitar un local destinado a la observación de los pobres transeúntes procedentes del extranjero que recaigan enfermos durante el viaje.

No dejes de visitar la tienda, única en su género, "LA CANASTILLA DE ORO", donde encontraréis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convenirse de la variedad en juegos de mesa, cama, strousseaus de noviazgo, etc.—Calle Cort-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona.

Ha sido denunciado á la Alcaldía el vecino de la calle del Carmen, número 50, Juan Farró, por haber dejado ayer mañana un carruaje abandonado en la calle de Abauradors, impidiendo el tránsito rodado.

También lo ha sido una vecina de la Rambla de la Libertad por dejar en el arroyo los escombros procedentes del barrido.

Nuestro querido amigo el industrial de esta ciudad don Enrique Pumarola, ha tenido la satisfacción de verse padre de una hermosa niña.

Nuestra felicitación á los padres y demás familia de la recién nacida.

Ha sido destinado al Regimiento de Asia, de guarnición en esta capital, el

capitán don Luis Oms Hernandez, y á esta caja de reclutas el capitán don Joaquín Estruch y Diaz de Lara.

DANIEL BOSCHMONAR.—Procurador casídico, ha trasladado su habitación y despacho á la Subida de la Catedral, número 4.—Gerona.

AUDIENCIA PROVINCIAL.—Señalamientos para la próxima semana:

Día 31.—Vista del incidente de apelación número 8-909 promovido por don Ramón Benet Rocasalva contra una providencia gubernativa concediéndole autorización para utilizar parcelal y provisionalmente un aprovechamiento de aguas en término de San Juan de las Abadesas. Apelantes: Abogado, don José Peya. Procurador, don Federico Bassols.

A las 11.—Vista del incidente de apelación contra un auto no dando lugar á procesamiento de Fructuoso Maestro Alonso en causa procedente del Juzgado de Gerona sobre detención ilegal. Apelantes: Abogado, don Emilio Grahit. Procurador, don Ramón Batlle.

Día 2 agosto.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Gerona sobre daños contra M. B. F. Defensa: Abogado, don Bernardo Corominas, Procurador, don Andrés de Fontanilles.

La Música del Regimiento de Asia amenizará hoy, de 18'30 á 20, el paseo

de la Dehesa, ejecutando las siguientes piezas de su repertorio:

- 1, El Torea (P. D.) Xalabardé.—2, Lo Pardal (Serdana) Ventura.—3, Faust (Fantasí) Grunot.—4, En la Granja (Mínnet) Mingué.—5, Molinos de viento (P. D.) Luna.

Ayer falleció en el vecino pueblo de Salt el catédrico de este Instituto Provincial don Pablo Civil y Vendrell, después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica.

Era el señor Civil persona de gran ilustración y relevantes dotes personales, siendo muy apreciado entre sus muchos y valiosos relaciones.

Desempeñaba desde varios años en este Instituto la cátedra de Filosofía, habiendo dado pruebas evidentes de ser un excelente profesor, que era muy querido de sus discípulos.

Testimoniamos á su respetable familia nuestro sentido pésame y encarecemos á nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Se alquila ó vende una casa-torre, con magnífico jardín y espaciosa huerta. Darán razón en la Administración de este Diario.

Cerca el cuartel de San Francisco cayó ayer al río un vehículo y caballería, quedando esta muerta y el vehículo casi destruido.

Fué debido el percance á que la caballería, pretendiendo escudirse las moscas que le atormentaban, tumbó el carruaje encima la baranda del río, cayendo al mismo.

No ocurrieron desgracias personales.

Hoy, domingo, en el Café de Novedades y á la hora de costumbre, una renombrada orquesta ejecutará el siguiente programa de sardanas:

- «Tossa, flor de mar», Vicens.—«Un deliri», Serra.—«Eramoradissa», Molins.—«La Reyna de la festa», Vicens.—«Anyoransa», Serra.

Véase en cuarta página CAMBIOS facilitados por la casa bancaria Viuda de A. Maten, con detallado movimiento de Bolsa, y anuncio de EL NORTE.

Día religioso

JULIO 30
Sta. Máxima, virgen.

SANTORAL

Domingo.—Santos Abdón y Senén, mrs. Urso, ob. y cf.; Rufino, mr; y Stas. Máxima, Donatila y Segunde, mrs.; Julita.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Carmen Por la mañana desde las 8 á

las 1 y media y por la tarde desde las 6 y media á las 8 y media.

Iglesia parroquial de San Félix.—Misa cada media hora desde las 5 y media á las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezo del Santo Rosario. A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para admitidos.

A las 10, oficio conventual y plática parroquial.

A las 11, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Sasana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana á las 11 y media.

A las 10, oficio solemne.

A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Por la tarde, á las dos, enseñanza de catecismo en las diferentes secciones.

Iglesia de Nra. Sra. del Carmen.—Misa cada media hora desde las 6 á las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial.

Por la tarde á las 5, rosario y oración mental.

— MAÑANA —
Lunes.—San Ignacio de Loyola, cf.

J. Parrás Brú
Médico-Oculista
CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.º-2.º de 11 á 1 y de 3 á 5 GIRONA

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 29

Muerte repentina

El embajador de Turquía, Naoum Pachá, ha muerto repentinamente.

La Constitución portuguesa

Lisboa.—En la Cámara se ha aprobado el art. 5.º de la Constitución, en el cual se consigna la abolición de la pena de muerte y la condena de cadena perpetua.

¿Buque perdido?

Se recibe un telegrama de Marsella diciendo que hay allí gran alarma por ignorarse el paradero del trasatlántico «Espagne», que salió de Tolón para América y tocó en aquel puerto, continuando después su viaje.

El miércoles debía haber llegado á Valencia y desde este punto preguntan cómo no ha llegado.

Madrid 29

La "Gaceta"

Publica lo siguiente:

Nombrando ayudante de órdenes del Rey al teniente de navío don Venancio Nardich y Alegria.

Disponiendo que el contratante de la Armada don José Ferrer y Pérez de las Cuevas, cese en la situación de cuartel y quede para eventualidades en esta Corte.

Prorrogando hasta el 1.º de Diciembre próximo el plazo de admisión para la presentación de obras al concurso musical incorporado á la Exposición nacional de Arte decorativo.

Nombrando una comisión para el cumplimiento de la ley de supresión del plan general de carreteras del Estado formado por don Ricardo Aguilera Paz como presidente y don Sebastián Bargaña y Cervantes y don Sebastián Gómez de Velazco, como vocales.

Justificación definitiva de los mandamientos de pago que se satisfagan por dietas, indemnizaciones ó gratificaciones, en las comisiones, visitas y otros servicios de funcionarios pertenecientes al Ministerio de Fomento.

Apazamiento

La reunión de directores de periódicos anunciada para esta noche se ha aplazado por tener que salir esta tarde para Miéres el Sr. Soriano, en donde ha de dar un mitin el lunes próximo.

La nueva fecha para la reunión se fijará cuando regrese el Sr. Soriano á Madrid.

Incautación de una fianza

El gobernador civil interino ha convalidado el acuerdo de la Diputación

provincial respecto á incautarse de la fianza depositada por el empresario de la plaza de toros de Madrid señor Mosquera y ha denegado la recisión del contrato.

Respecto á la cesión de la plaza á la Sociedad Los Deportes, el gobernador expuso no tener antecedentes para resolver.

Continúa la redención á metálico

El día 1.º de Septiembre próximo, publicarán la Gaceta y el "Diario Oficial de Guerra", el real decreto fijando el contingente para 1912.

En dicha fecha comenzará el pago de la redención á metálico, en la misma forma que ha venido haciéndose mientras ha subsistido la antigua ley de reclutamiento.

Propósitos de Gasset

El ministro de Fomento ha dicho que se preocupa mucho de que durante su gestión queden los asuntos dependientes de su ministerio, debidos especialmente á su iniciativa en plena marcha, si no pueden estar en su completo desenvolvimiento.

Se propone extremar los medios para evitar las continuadas desgracias que vienen ocurriendo en los cotos mineros.

También ha remitido un ejemplar del reglamento para la aplicación de la ley de caminos vecinales á todos los Ayuntamientos, para que el comienzo de los trabajos no sufra retraso alguno.

A este efecto, los ingenieros de todas las provincias tienen orden terminante de ponerse en gran actividad y salir al campo para asesorar á los Ayuntamientos respecto del coste y condiciones en que puede realizarse la construcción de los caminos necesarios para poner á cada pueblo en comunicación fácil y directa con los otros pueblos próximos.

La supresión de los consumos

El presidente del Consejo está recibiendo cartas en las que se le da cuenta de las ventajas que los consumidores vienen obteniendo con la supresión del impuesto de consumos.

También ha recibido un mensaje suscrito por obreros en el que manifiestan que la rebaja llega á suponerles una economía en los alimentos de tres reales diarios, por término medio.

Cree el Sr. Canalejas que estas ventajas irán acentuándose á medida que pase el tiempo y más si las autoridades persisten en velar por el cumplimiento de la ley.

El jefe del Gobierno no ha podido en estos días dedicar su atención al asunto de los consumos, porque las cuestiones internacionales le han quitado

todo el tiempo para otros menesteres; pero ahora, que por el exterior soplan buenos vientos, piensa el presidente reanudar su labor en la campaña del abaratamiento de las subsistencias.

Conferenciará con el alcalde, estudiará datos y admitirá cuantas aclaraciones se le presenten.

Lo que atañe á los transportes no es lo que menos ha de preocuparle, pues estos influyen directamente en las cotizaciones comerciales.

También es preciso estudiar lo que debe hacerse en la Alóndiga, para convertir este organismo en instrumento de utilidad para el consumidor.

Hay que llegar á establecer precios reguladores en la Alóndiga y elevar hasta el consumidor los beneficios de la sustitución de los consumos.

Han hablado de este asunto los señores Canalejas y Paraiso y en días sucesivos lo tratará el presidente con el alcalde.

Hay que dejar sentado si es el Municipio ó son los mismos comerciantes los que impiden que la Alóndiga llene sus naturales fines.

Huelga

Cádiz.—En tres cortijos de Tarifa se han declarado los trabajadores en huelga pidiendo se les aumente el salario.

La guardia civil vigila para evitar coacciones.

Ingerencia alemana

Tenerife.—Dícese que en una de las islas de que se compone el grupo de las Salvajes, situadas á 84 millas al N. de esta capital y á la misma distancia del N.O. de Lanzarote, se ha instalado una estación radiotelegráfica por una Comisión alemana.

El hecho está siendo comentadísimo, pues no se tiene noticia de que estén autorizados para ello por el Gobierno español, toda vez que dichas islas pertenecen geográficamente al archipiélago canario.

El ministro de la Gobernación

San Sebastián.—El Sr. Barroso ha vuelto á Cestona, acompañado de su esposa, haciendo el viaje en automóvil.

Regresará cuando termine la temporada de baños y se hallará en San Sebastián cuando venga el Sr. Canalejas, que será al regresar D. Alfonso de Inglaterra.

Tormentas

San Sebastián.—Ha descargado sobre esta capital una gran tormenta, habiendo caído algunas chispas, que no han ocasionado desgracias.

Logroño.—Las tormentas han destruido las cosechas de varios pueblos.

En Ventosa una anciana ha resultado gravemente herida por el granizo.

Los campos, antes tan hermosos, están arrasados.

El vecindario de esta comarca pide auxilios.

En la finca Anginán un rayo mató á 56 ovejas.

Barco averiado

Tortosa.—En el vecino puerto de La Ametlla ha entrado con una avería en la máquina el trasatlántico francés «Espagne» de la matrícula de Marsella, que se dirige con carga general y pasajeros á la América del Sur.

Regatas

Valencia.—En las regatas celebradas ayer llegó el balandro "Guibel", quedando en posesión definitiva de la copa de don Alfonso por haberla ganado dos veces.

Salvajada

Valencia.—El tren de Carcagente á Gendia ha sido bárbaramente apedreado.

Los viajeros tuvieron que refugiarse en el interior de los coches.

Uno de los viajeros resultó con una herida grave en la cabeza.

Hay varios heridos leves.

La guardia civil mandó detener el tren y haciendo una batida por los alrededores logró detener á las presuntas agresores.

Desgracia

Valencia.—En el pueblo de Pregones volcó un carro al tiempo que pasaba un automóvil, el cual arrolló al carretero que quedó agonizante.

Torpederos franceses

Valencia.—Han fondeado tres torpederos franceses.

Estado sanitario

Las noticias oficiales referentes al estado sanitario de la Península siguen siendo satisfactorias.

Los dos casos de tifus registrados en Irún no tienen carácter de gravedad.

Sin embargo, se han adoptado medidas para evitar la propagación del mal.

A El Otero

El Sr. Canalejas marchará esta tarde á su finca El Otero, regresando á Madrid mañana por la noche.

Lo de Marruecos

La política nacional

Hablando de la cuestión internacional, ha dicho el señor Canalejas que no ve en ella dificultades graves por el momento.

Las noticias que se tienen de Alcázar y Larache no acusan novedad en la situación.

Añadió que habla conferencia de te-

lefonicamente con el ministro de Estado, y que éste, en vista de que todo lo más perentorio está arreglado á satisfacción, había pensado en venir á El Plañito, en el expreso de hoy, permaneciendo al lado de su familia hasta el lunes, que continuará su viaje á Madrid.

Cuando llegue, primero conferenciará con el jefe del Gobierno y luego asistirá al Consejo de Ministros.

El lunes mismo por la noche regresará á San Sebastián.

Nueva carretera

Ceuta.—En la próxima semana se inaugurará la carretera de Tetuán á Rio Martín.

Medidas sanitarias

Alcázar.—Los médicos del campamento han adoptado rigurosas medidas contra el cólera.

El teniente coronel Silvestre ha ordenado á los ingenieros que estudien el emplazamiento de barracones, donde se refugiarán las tropas en la próxima estación de lluvias y frío.

Por falta de herramientas y material para las construcciones, están inactivos los ingenieros militares.

Varias noticias

Alcázar.—Con objeto de desalojar el campamento para su reforma, el escuadrón de Victoria ha acampado en un pinar próximo que conduce al vado de Guad Yedid.

Se espera de un momento á otro un convoy procedente de Fez y con destino á Tánger, conduciendo tropas francesas.

Conmemoración

Alhucemas.—Para conmemorar la fecha en que la plaza rompió el fuego contra el campo moro, se ha verificado un luach en la Comandancia.

Asistieron los elementos civiles y militares, reinando durante el acto gran animación.

Explicaciones

Tánger.—Han llegado el teniente Thiriet, que está ya restablecido de su enfermedad, y el caid Ben Dahan, para enterar al Guebbas de su intervención respectiva en los asuntos de Alcázar.

Dícese que recibirán orden terminante de no provocar nuevos incidentes.

JOSE T. PERÉ RALUY = **MÉDICO HOMEOPATA**
Membro de la Academia Homeopática de París y ex-ayudante del distinguido homeopata de Madrid, Doctor Rozabal.
MEDICINA GENERAL Y ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
Consulta: todos los días (menos los lunes) de 11 á 1 y de 7 á 8
PLAZA DE SAN FRANCISCO (ANTES GRANO), 4, PRAL, DERECHA.—GERONA.

ESTACION METEOROLOGICA DE GERONA

Día 29 de Julio de 1911

Horas de observación á las 9 y á las 16

TEMPERATURA	PRESIÓN	CIELO	VIENTOS	HUMEDAD
Máxima 33'1 Mínima 20 Al sol 33	Máxima 765 Mínima 764	nuboso	S. N. E.	89'4 43'93
EVAPORACIÓN	LLUVIA EN 24 H.	OBSERVACIONES PARTICULARES		
5	0	Horizontes nebulosos.		

DOCTOR F. COLL TURRÓ MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía. Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Er-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12, Gerona, Força, núm. 4, piso, 1.º-2.º.—Frente á la Administración de Correos).

Imprenta de EL NORTE.—GERONA.

